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По такому важному и значимому случаю 
делегации Боровичского муниципаль-
ного района выпала честь присутствовать 
на мероприятии с интерактивной пло-
щадкой «Боровичи – город-госпиталь». В 
составе делегации в роли бойцов и мед-
сестер выступили студенты Боровичского 
автомобильно-дорожного колледжа, меди-
цинского колледжа имени А.А. Кокорина, 
участники театра-студии «Артист», мастер-
ской театра «Жили-были», специалисты и 
активисты МБМУ «Молодежный центр» им. 
В.Н. Огонькова.

Гости площадки окунулись в жизнь и 
деятельность госпиталя, развернутого в 

Город находился под оккупацией почти два с поло-
виной года. Операция по освобождению города от 
фашистов началась 14 января 1944 года. Она стала 
первым этапом стратегической операции из так 
называемых десяти «Сталинских ударов» 1944 года.

Утром 20 января советскими войсками на древней 
кремлёвской стене было водружено Красное знамя, 
а в Москве в честь освобождения города был дан 
салют. 50 воинских соединений и частей получили 
почётное наименование «Новгородских». Война 
покатилась дальше на запад, город был включён 
в число 15 древнейших городов, подлежащих пер-
воочередному восстановлению, и развернулась 
эпопея возрождения...

19 января обучающиеся объединений турист-

ско-краеведческой направленности под руковод-
ством Натальи Гусак отправились в лыжный поход по 
местам боевых действий близ г. Великий Новгород, 
посвящённый освобождению Новгорода от немец-
ко-фашистских захватчиков. 

Ребята возложили памятный венок к мемориалу 
«Т-34», установленному на рубеже обороны советских 
войск 1944 года, и обелиску Александру Панкратову. 
Затем участники похода продолжили путь – отправи-
лись на лыжах по линии боевых действий 1944 года 
во время освобождения Новгорода от немецко-фа-
шистских захватчиков: церковь Спаса на Ковалеве – д. 
Шолохово – церковь Спаса на Нередице – Рюриково 
городище – Великий Новгород.

Молодцы ребята и их наставник Наталья Гусак!

Историческую память нельзя отменить!
20 января 1944 года произошло освобождение Новгорода 

от немецко-фашистских захватчиков

80-летию освобождения Новгорода посвящается
В рамках празднования 80-летия освобождения Новгорода 

от немецко-фашистских захватчиков в годы Великой Отечественной войны 
в Великом Новгороде проходили праздничные мероприятия

одном из зданий города: в перевязочной 
медицинские сестры перебинтовывают 
бойцов, в палатах раздают пациентам 
таблетки, поддерживают словом, помогают 
раненым написать письма. В операцион-
ной легендарный хирург А.А. Вишневский 
и медицинская сестра проводят операцию. 
Санитарные инструкторы и медсестры 
оказывают первую медицинскую помощь, 
переносят раненых. 

Палатка оборудована медицинским рек-
визитом, операционными принадлежно-
стями. Гости познакомились с «набором 
хирурга» и проверили полученные зна-
ния на практике, участвуя в викторине. 

Санитарные инструкторы и медсестры 
провели занятия со зрителями – оказание 
первой медицинской помощи, переноска 
раненых. Любому желающему можно было 
сделать имитацию перевязки боевой раны 
в перевязочном госпитале.

Годы Великой Отечественной войны – 
это особая веха в истории нашего края и 
своя особая судьба. Никогда не забудем 
трудовой подвиг боровичан! Боровичи 

– это истинный город-госпиталь, ядро 
госпитальной базы всей Ленинградской 
области. Спасибо ребятам, достойно пред-
ставившим наш город на столь значимом 
и важном мероприятии!
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Вот и на этот раз зритель-
ный зал в Доме культуры ком-
бината огнеупоров был полон. 
Рождественский концерт открыл 
благочинный Боровичского 

Традиционно в Крещенье 
Господне коллектив Кировского 
сельского Дома культуры (усадьба 
творчества Зализенье), а также 
волонтеры поселка провели 
ярмарочные мероприятия в д. 
Серафимовка. 

C раннего утра волонтеры 
Любовь Щербакова и Надежда 

Страницу подготовила Антонина ШУРЫГИНА

Людям свойственно делиться радостью!
Боровичский хор Успенского кафедрального собора 

с 30-летней историей считается одним из лучших хоров области, 
на его концерты всегда собирается много слушателей

округа, настоятель Успенского 
собора протоиерей Иоанн Мороко. 
Он передал благословение 
Преосвященнейшего владыки 
Ефрема – епископа Боровичского 

и Пестовского, поздравил горо-
жан с праздниками, отметив, 
что людям свойственно ходить 
друг к другу в гости, делиться 
радостью, а песнопение – один 

из способов поделиться рожде-
ственской радостью, окунуться 
и воспринять радость духовной 
музыки в исполнении церковного 
хора под управлением регента 
Ларисы Мороко. «Не случайно 
дни от Рождества Христова до 
Крещения Господня считаются 
светлыми!» – сказал благочинный.

В концерте участвовали ученики 
воскресной школы Успенского 
собора и воспитанники школы 
искусств имени Анатолия Лядова. 
Взрослый церковный хор про-
демонстрировал академич-
ное, строгое, безукоризнен-
ное исполнение кантат, песен 
и тропарей. Также в концерте 
прозвучали рождественские 
колядки, псалмы, молитвенные 
песнопения и просто светлые и 
добрые песни, прославляющие 
Господа. Особую значимость кон-
церту придал лирический музы-
кальный номер в исполнении 
самого настоятеля Успенского 
собора Иоанна Мороко. Ученики 
воскресной школы показали 
рождественское представление. 

Уже не первый год в рамках 
благотворительности Дом куль-
туры комбината огнеупоров при-
нимает гостей и участников хора 
Успенского собора. Иоанн Мороко 
высоко оценил эту помощь и 
вручил грамоту директору Дома 
культуры Олесе Пащенко. Также 
особую благодарность отец Иоанн 
выразил певчим и регенту хора 
Ларисе Мороко за чудесные 
выступления, которые они дарят 
зрителям и за постоянный певче-
ский труд в Успенском соборе, а 
председатель комитета культуры 
Оксана Александрова вручила 
коллективу хора благодарность. 

Концерт прошел на одном дыха-
нии. Праздничное оформление 
сцены с сияющей Вифлеемской 
звездой, с зимними пейзажами, 
вертепом и яслями, что служили 
колыбелькой Спасителю, придавали 
вечеру особую торжественность, 
а прозвучавшие в исполнении 
хора произведения до глубины 
души тронули зрителей. Хотелось 
слушать еще и еще эту душевную, 
божественную музыку!

Крещенская ярмарка
В деревне Серафимовка Волокского поселения в светлый 

праздник Богоявления прошла Крещенская ярмарка
Киселева – жители поселка 
Кировский почистили от снега 
лестницу, чтобы гости смогли 
безопасно спуститься к месту 
купания. 

Мастерицы из посёлка Кировский 
представили на ярмарке суве-
нирную продукцию и изделия 
ручной работы. Все – нарядные, 

яркие, в национальных одеждах, 
цветастых платках и кокошниках. 
К ним присоединились и другие 
мастера и мастерицы. Приветливо 
улыбаясь, они бойко предлагали 
свой товар. Уникальные вещицы, 
выполненные в старинной тех-
нике набойки по ткани: пода-
рочные мешочки, полотенца, 
салфеточки, а также живопис-
ные картины, написанные во 
время летних выездных пленэ-
ров, лоскутные сумки и коврики, 
прихватки, банты и заколки.

Как и принято на ярмарках, веду-
щая роль принадлежала скомо-
рохам. Они проводили конкурсы, 
игры, выдавали призы, организо-
вали для гостей народные танцы, 
водили хороводы. Взрослые с удо-
вольствием включались в игры, 
порой быстрее своих детей. По 
традиции, организаторы ярмарки 
бесплатно потчевали всех желаю-
щих чаем на травах с булочками и 
пряниками, который в мороз был 
весьма кстати. Для творческого 
коллектива Кировского ДК Кре-
щенская ярмарка – это прежде 
всего стремление напомнить об 
истории этого удивительного места, 
отдать дань былым традициям.

Серафимовка – место знаковое, 
явившее чудо. В низине деревни 
берёт своё начало река Серебрянка. 
По преданию, в роднике у истока 
реки, который в народе прозвали 
Голова, произошло явление чудот-
ворной иконы святой Параскевы 
Пятницы («Пятница в головах»). 
Верующие считали, что её при-
несли шестикрылые Серафимы. 

После этого чудесного слу-
чая здесь стали селиться люди. 
Селение назвали Серафимовкой, а 

на месте явления иконы поставили 
деревянную часовенку. Позже, в 
1855 году, неподалёку, на высоком 
берегу реки, построили большой 
каменный храм с колокольней 
во имя святой великомученицы 
Параскевы Пятницы, получив-
ший название Десятопятницкий. 
Десятая пятница после Пасхи 
стала престольным праздником 

Серафимовки. В этот день сюда 
стекался народ из соседних сёл 
и деревень, совершалось освя-
щение воды, многие купались 
в источнике. И разворачивался 
большой и шумный торг, с пес-
нями, плясками, угощением.

Традицию проводить ярмарку 
в Десятую пятницу возродили 
активисты посёлка Кировский. 
И когда увидели отклик со сто-
роны жителей района, решили 
устраивать ремесленный торг 
ещё и в день Крещения Господня, 
когда к святому источнику в 
Серафимовку тоже приезжают 
сотни людей – набрать святой 
водицы. А самые смелые окуна-
ются в освященной воде, которая 
из-за родника не замерзает и, как 
уверяют заядлые «купальщики», 
круглый год имеет постоянную 
температуру (около +4 градусов).

Нынче также весь день тяну-
лись к реке Серебрянке вере-
ницы машин, а отец Даниил 
провел водосвятный молебен, 
после которого жители и гости 
набирали святую воду, купались, 
а затем шли пить ароматный чай 
с выпечкой.
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Земля в собственность
(д. Сопины – для ведения ЛПХ)

Администрация муниципального района информирует о предоставлении в соб-
ственность земельного участка площадью 1377 кв. метров, для ведения личного под-
собного хозяйства по адресу: Новгородская обл., р-н Боровичский, с/п Кончанско-
Суворовское, д. Сопины.

В течение 30 дней со дня опубликования извещения граждане или крестьянские 
(фермерские) хозяйства вправе подать заявления о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения договора купли-продажи земельного участка че-
рез Управление МФЦ (г. Боровичи, ул. Вышневолоцкая, д. 48), т. 8(8162)608-806.

Ознакомиться со схемой расположения земельного участка можно по адре-
су: г. Боровичи, ул. Коммунарная, д. 48, Администрация Боровичского муници-
пального района, каб. 45.

Уважаемые избиратели!
На 17 марта 2024 года назначены выборы Президента 

Российской Федерации. Голосование пройдет в течение трех 
дней – 15, 16 и 17 марта.

 Если в день голосования вы будете находиться вне места своего 
жительства, вы можете подать заявление о голосовании по месту 
нахождения. Подать заявление можно следующими способами: 

1) лично на бумажном носителе: в любую территориальную из-
бирательную комиссию – с 29 января по 11 марта;

2) через многофункциональный центр предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг (МФЦ) – с 29 января по 11 марта;

3) в электронном виде с использованием федеральной государ-
ственной информационной системы «Единый портал государствен-
ных и муниципальных услуг (функций)» (www.gosuslugi.ru) – с 29 ян-
варя по 11 марта;

4) в любую участковую избирательную комиссию – с 6 по 11 марта.
При оформлении заявления о включении в список избирате-

лей по месту нахождения при себе необходимо иметь паспорт 
гражданина Российской Федерации (в период замены паспорта 

– временное удостоверение личности).
Информацию об избирательном участке, на котором вы пла-

нируете проголосовать, можно получить посредством сервиса 
«Найди свой избирательный участок», на сайте ЦИК России в сети 
Интернет (http://cikrf.ru/fba) или на сайте избирательной комис-
сии Новгородской области. 

 На выборах Президента Российской Федерации можно прого-
лосовать при помощи дистанционного электронного голосования 

– ДЭГ. Для участия в дистанционном электронном голосовании из-
бирателем подается заявление об участии в дистанционном элек-
тронном голосовании. Заявление ДЭГ подается в электронном 
виде с использованием личного кабинета на Едином портале го-
сударственных услуг с 29 января до 24.00 11 марта. 

 Время приёма заявлений от избирателей для голосования по 
месту нахождения: с 29 января по 11 марта в рабочие дни с 
10.00 до 12.00 и с 15.00 до 19.00. В выходные и праздничные 
дни: с 10.00 до 14.00.

По всем вопросам обращаться в территориальную избирательную 
комиссию Боровичского района по адресу: г. Боровичи, ул. Коммунарная, 
д. 48, кабинеты № 15 и 18, телефон 8(81664) 91-204.  

Территориальная избирательная комиссия 
Боровичского района.

 В Боровичском семейном многофункциональном центре 
состоялась встреча губернатора Андрея Никитина с жите-
лями Боровичского, Валдайского и Старорусского райо-
нов. Эти муниципалитеты участвуют в пилотном проекте 
«Рождаемость», реализуемом по инициативе Президента 
и Правительства РФ. В разговоре также приняли уча-
стие сенатор Елена Писарева, заместитель губернатора 
Илья Маленко, заместитель председателя правительства 
Новгородской области Анна Тимофеева, руководители 
профильных министерств и главы этих районов.

Напомним, цель проекта – выработка эффективных мер под-
держки молодых семей, предложений по улучшению условий 
жизни в малых городах и в сельской местности. Это, в свою 
очередь, позволит молодежи создавать там семьи и рожать детей. 
Ранее в районах прошли стратегические сессии, в кото-
рых приняли участие различные категории граждан, в том 
числе, беременные женщины и многодетные родители. 
Вместе с главами районов и руководителями профиль-
ных региональных ведомств они обсуждали актуальные 
вопросы, решение которых сможет повлиять на улучше-
ние демографической ситуации.

Важнейшее направление работы в рамках пилотного 
проекта – капитальный ремонт женских консультаций и 
оснащение их современным оборудованием. На это Андрей 
Никитин регулярно обращает особое внимание коллег.

В Валдае медицинская помощь жителям оказывается в 
федеральном учреждении – филиале Клинической больницы 
№ 122 им. Л.Г. Соколова ФМБА России. В Боровичском и 
Старорусском районах – в центральных районных больницах. 
В Боровичах в настоящее время идет строительство дет-
ско-взрослой поликлиники. В Валдае запланировано 
строительство модульных корпусов женской консульта-
ции и детской поликлиники. По словам министра здраво-
охранения Новгородской области Валерия Яковлева, по 
этому вопросу были учтены пожелания жителей районов. 
Он также отметил, что в новой поликлинике в Боровичах 
будет установлено высокотехнологичное оборудование, 
в том числе, для перинатального скрининга беременных.

– Мне очень хочется, чтобы в наших женских консульта-
циях активно работали школы будущих матерей и отцов. 
Чтобы в боровичских, старорусских, во всех новгородских 
семьях было как можно больше ребятишек. Большое сча-
стье, что Владимир Владимирович поддерживает такие 
проекты, инициирует. Андрей Сергеевич делает всё воз-
можное, чтобы наш регион развивался, и чтобы мы уча-
ствовали в этом замечательном проекте, – подчеркнула 
Елена Писарева.

Актуальный вопрос, который заботит семьи с детьми, 
– организация групп продленного дня в школах и групп 
круглосуточного пребывания в детских садах. Особенно 
это важно для семей, где родители работают посменно 
или вахтовым методом, а также для женщин, чьи мужья 
находятся в зоне специальной военной операции. Как 
прозвучало на встрече, во всех трех районах этот вопрос 
будет проработан.

Была поднята и тема транспортной доступности. Не все 
семьи имеют собственные автомобили и часто общественный 
транспорт – единственная возможность куда-то добраться. 
Как рассказал министр транспорта и дорожного строитель-
ства региона Константин Куранов, во всех трех районах в 

На повестке 
дня – 

демография
Женские консультации 

в Боровичском и Старорусском 
районах переоборудуют 

в рамках пилотного проекта 
по демографии

этом году будет обновлен подвижной состав. Там, где это 
необходимо – запущены новые маршруты, в том числе 
к социальным учреждениям. Для Боровичского района 
приобретут пять новых автобусов, здесь появятся новые 
остановки. Для Старорусского – 10, для Валдайского – пять.

Также на встрече шла речь о создании современных ком-
фортных пространств, где семьи с детьми смогут получать 
различные услуги в режиме «одного окна», проводить там 
досуг. В Великом Новгороде и Боровичах такими терри-
ториями стали семейные многофункциональные центры. 
Они созданы в рамках реализации совместного проекта 
Минтруда России и Фонда поддержки детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации. Поддержку в семейном 
МФЦ может получить любая семья с детьми. В учреждении 
также работают психологи, специалисты, оказывающие 
помощь семьям бойцов специальной военной операции.

По словам жителя Боровичей, отца двоих детей Сергея 
Смирнова, специалисты семейного МФЦ очень внима-
тельно относятся к решению вопросов обратившихся к 
ним граждан. В частности, его семья состоит на социальном 
сопровождении в связи с состоянием здоровья ребенка. 
После специального анкетирования Смирновым помогли 
направить сына на массаж и на занятия ЛФК. Дети активно 
участвуют в различных мероприятиях, которые проходят 
в семейном многофункциональном центре.

– Я рад, что у нас в Боровичах появился такой центр, 
потому что нередко возникают вопросы, которые необхо-
димо решать оперативно. Хотелось бы, чтобы эта система 
развивалась и дальше не только у нас, но и в других рай-
онах, – отметил Сергей Смирнов.

По словам губернатора, в этом году семейные многофунк-
циональные центры откроются в Валдае и Старой Руссе.

Еще одна актуальная тема, поднятая участниками встречи 
– создание молодежных пространств. 

– Спасибо большое, Андрей Сергеевич, вам и нашему 
Президенту за создание многофункциональных молодеж-
ных центров – такой центр появится в нашем городе в этом 
году. Это семь креативных пространств и большой актовый 
зал, территория для «Движения первых», для подготовки 
допризывной молодежи, для организации досуга детей. 
Эта площадка будет удобной для всех – и для молодежи, 
и для семей с детьми, – рассказала глава Старорусского 
района Елена Комарова.

В Боровичах подготовлены предложения по оказанию 
содействия студентам местных колледжей и техникумов, 
которые станут родителями во время учебы. Например, 
для девушек – это индивидуальный план обучения, в также 
перевод на бюджет. Если оба родителя еще студенты – пре-
доставление отдельной комнаты в студенческом общежи-
тии. В СПО Валдайского района будут созданы спортивные 
студенческие клубы. В старорусских школах с этого года 
введут внеурочную деятельность по программе «Школа 
подготовки к семейной жизни».

 Губернатор обратил внимание коллег на необходимость 
создания в малых городах комплекса условий для само-
реализации и интересного досуга молодежи.

– На мой взгляд, у нас есть дефицит интересных вещей и 
в Новгороде, и в Боровичах, и в Валдае, и в Старой Руссе. 
Конечно, пилот – он на один год, по нему какие-то выводы 
будут делаться. Но долгосрочно надо понимать, что в 
городе должно быть интересно жить всем поколениям. 
Коллеги, включайтесь в эту работу во всех трех городах, 

– поручил губернатор главам муниципальных районов. 
Он также напомним, что этот год объявлен Президентом 
Годом семьи. 

– Год семьи – и нам оказано такое доверие, такое вни-
мание к региону. Я считаю, что мы должны попробовать 
сделать всё, что можем. Будем периодически встречаться 
и смотреть, что и как у нас получается, – сказал Андрей 
Никитин в завершение встречи.



В ходе рабочего визита в 
Боровичский район губернатор 
Андрей Никитин встретился с 
активными жителями муници-
палитета – представителями 
социальной сферы, бизнеса. 
Во встрече участвовал глава 
Боровичского района Андрей 
Герасимов.

В прошлом году муниципали
тет вошел в пилотный проект 
по повышению рождаемости – 
это стало одной из главных тем 
беседы. Андрей Никитин отметил, 
что Боровичский, Валдайский, 
Старорусский районы будут про
водить мероприятия, которые 
помогут улучшить качество жизни 
молодых семей. Позже этот опыт 
будет распространен на другие 
регионы.

– В рамках нацпроекта «Обра
зование» уже открылась новая 
школа в Боровичах на 960 мест. 
Ее давно ждали дети, педагоги и 
родители. Впереди – капитальные 
ремонты других образователь
ных учреждений, в том числе 
медицинского колледжа – такое 
поручение дал наш Президент. 
По колледжам будет продолжена 
программа «Профессионалитет». 
Помимо того, будут ремонты 
общежитий по федеральной 
программе. Также Президент уже 
заявил, что будет программа по 
ремонту детских садов, мы к ней 
готовимся с главами районов. 
Работы будем начинать, конечно, 
с самых проблемных учреждений, 

– сообщил губернатор.
Член общешкольного родитель

ского комитета школы № 4 Светлана 
Каташинская обратилась к главе 
региона с вопросом о планах по 
ремонту школ: «Мы понимаем, что 
многие школы города требуют 
обновления, но очень хотелось 
бы, чтобы была отремонтирована 
школа № 4, которая находится 
в поселке Коммунистический». 
Андрей Никитин сообщил, что 

проведение капитального ремонта 
школы № 4 запланировано на 
2025 год, а до 2030 года по пору
чению Президента должны быть 
приведены в порядок все школы. 
Глава района Андрей Герасимов 
добавил, что для нескольких 
учреждений уже разрабатывается 
проектносметная документация.

– Мы стремимся к тому, чтобы 
наши дети учились в современ
ных комфортных условиях и 
будем планомерно работать в 
этом направлении. Для этого в 
текущем году будет подготовлена 
проектносметная документация 
на капитальный ремонт зданий 
сельских школ деревень Перёдки, 
Железково, села Опеченский 
Посад. В 20252026 годах плани
руем отремонтировать здания, – 
сообщил Андрей Герасимов.

Андрей Никитин напомнил, что 
в Боровичах также открывается 
первый Кванториум.

– Судя по опыту Новгорода, 
спрос на занятия в Кванториуме, 
особенно на робототехнику, 
современные мастерские, очень 
высокий, значит, это интересно 
детям – надо делать, – подчер
кнул губернатор.

Родители школьников обес
покоены нехваткой педагогов 

– строится много новых учреж
дений, при этом кадров недоста
точно даже в старых. По мнению 
Андрея Никитина, для решения 
этой проблемы необходимо кор
ректировать систему работы 
педагогического института.

– Мы уже говорили на эту тему с 
ректором НовГУ. Институт будет 
объединять все педагогические 
направления подготовки в уни
верситете. Сейчас это 37 обра
зовательных программ всех 
уровней. К тому же сейчас дети 
более осознанно идут на целевое 
обучение. Уверен, что ситуация 
с педагогами скоро изменится, – 
отметил губернатор.

Для боровичан остается акту
альным вопрос строительства в 
районе современного физкуль
турнооздоровительного ком
плекса. Андрей Никитин сооб
щил, что ФОКи должны быть в 
каждом районе, и спортивное 
учреждение в Боровичах тоже 
будет возведено – необходимо 
окончательно определиться с 
источником финансирования.

На встрече подробно гово
рили о поддержке проектов и 
инициатив жителей. В прошлом 
году благодаря гранту здесь 
реализован проект по вовле
чению детей в деятельность по 
сохранению памяти о трудо
вом подвиге боровичан в годы 
Великой Отечественной войны. 
Жители также интересовались, 
будет ли продолжена грантовая 
поддержка инициатив? Андрей 
Никитин сообщил, что в 2024 году 
конкурсный отбор для муници
палитетов, которые на местном 
уровне организуют поддержку 
НКО, будет объявлен в феврале.

Боровичский предприниматель 
Артём Исаков задал на встрече 
вопрос, будет ли на региональ
ном уровне поддерживаться 
туристический бизнес в части 
строительства инфраструктуры. 
Ранее он получил грант по итогам 
конкурса «Земля Новгородская» 
на реализацию проектов в сфере 
туризма, подготовил иммерсион
ные экскурсии на экотропе «Горная 
Мста». Предприниматель плани
рует развивать проект и строить 
гостевой дом, что позволит орга
низовать уже двухдневные туры 
и увеличить туристический поток. 
По словам губернатора, гран
товая помощь продолжится и в 
2024 году.

На выездном заседании 
правительства Новгородской 
области обсуждали вопросы 
развития Боровичского района. 

Его провел глава региона 
Андрей Никитин. Он отметил, 
что в Боровичах, как во втором 
по величине промышленном 
центре, сосредоточены предпри

ятия практически всех основных 
видов экономической деятель
ности, успешно работает ТОСЭР, 
открываются новые производства, 
растет число предпринимателей 
и самозанятых.

– Благодаря президентским про
ектам за последние годы здесь 
проведены значительные работы 
по благоустройству, появились 
новые общественные территории, 
идет ремонт дорог, образователь
ных и культурных учреждений, 
реконструкция водоснабжения. В 
рамках нацпроекта «Образование» 
открылась новая школа на 960 
мест. Впереди – капитальные 
ремонты других образовательных 
учреждений, – сказал губернатор. 
Среди приоритетных направле
ний работы в муниципалитете 
Андрей Никитин назвал участие 
Боровичского района в пилотных 
проектах. 

– Боровичи сегодня участвуют 
сразу в двух президентских про
граммах – проект по повышению 
демографии и ремонту общежи
тий колледжей. Они реализуются 
не по всей стране, а только в ряде 

городов. Это для нас огромная 
ответственность и честь. Задача 
администрации – завершить 
строительство поликлиники в 
Боровичах, капитальный ремонт 
лечебного корпуса ЦРБ. Работы 
идут по графику, но нужно дер
жать на контроле, – подчеркнул 
глава региона.

Глава Боровичского района 
Андрей Герасимов сообщил, что 
в рамках реализации пилотного 
проекта, направленного на сти
мулирование рождаемости, в 
муниципалитете запланирован 
комплекс мер по поддержке 
семей с детьми, строительству 
многоквартирных домов, дет
ских площадок, приобретению 
новых автобусов и остановоч
ных комплексов. Также в своем 
докладе он отметил ряд значимых 
для жителей проектов, которые 
реализуются в муниципалитете. 
В их числе – проект КФХ «Агро

Волок» по строительству фермы 
на 100 голов крупного рогатого 
скота. Ввести ее в эксплуатацию 
планируется в 2025 году. 

Кроме того, администрация рай
она планирует в этом году подать 
заявку на участие в государствен
ной программе «Комплексное 
развитие сельских территорий 
Новгородской области до 2030 
года», чтобы получить финансиро
вание на строительство локального 
водопровода протяженностью 
2,1 км от поселка Первое Мая до 
деревни Коремера Сушанского 
сельского поселения. 

В 2023 году была подготовлена 
проектносметная документация 
для реконструкции системы водо
снабжения Боровичей. Работы 
планируются в рамках федераль
ного проекта «Чистая вода» в 2024 
году за счет средств федераль
ного и регионального бюджетов 
с софинансированием из муници
палитета. Продолжаются работы 
по благоустройству. Совместно 
с Центром развития городской 
среды Новгородской области в 
текущем году администрация 

района начнет разработку мастер
плана Боровичей. 

– Это позволит раскрыть потен
циал и задать вектор развития 
территорий. По итогам прове
денного голосования жители 
города предложили благоустро
ить прилегающую территорию к 
Центру культурного развития. Для 
участия во Всероссийском кон
курсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды в 
малых городах и исторических 
поселениях по предложениям 
жителей в 2024 году будет разра
ботана концепция благоустройства 
территории, – сообщил Андрей 
Герасимов. По национальному 
проекту «Культура» в 2024 году 
начнется капитальный ремонт 
Ёгольского сельского Дома куль
туры. Для этого предусмотрены 
средства из федерального, област
ного и муниципального бюджетов 
в сумме более 23 млн. рублей. 
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Заместитель губернатора Илья 
Маленко отметил, что район 
активно работает по линии реа-
лизации молодежных программ: 
в 2023 году боровичские ребята 
участвовали в патриотической 
акции «Софийский десант», реги-
ональном фестивале «Семейный 
пикник», Всероссийском фестивале 
уличного искусства «Страницы 
истории». Здесь прошла серия 
интерактивных квестов «Боровичи – 
город трудовой доблести», открыто 
первичное отделение «Движения 
первых». 

– В 2024 году такие мероприятия 
также запланированы и, конечно, 
они будут с особым вниманием про-
ведены, – отметил Илья Маленко.

Учитывая высокую активность 
боровичской молодёжи, Андрей 
Никитин поручил администрации 
муниципалитета и профильным 
членам правительства опреде-
литься с местом, где расположится 
будущий Дом молодежи. 

– В Новгороде мы уже отремон-
тировали Дом молодежи, в Старой 
Руссе делаем сейчас. Очевидно, 
что Боровичи должны быть сле-
дующими. Здесь тоже необходимо 
создать современное, интересное 
для ребят пространство. Нам 
нужно спланировать работу по 
привлечению финансирования 
на реализацию этих задач. Решить 
все юридические вопросы надо 
быстро, чтобы успеть подать 
заявку в Росмолодежь на 2025 
год, – дал поручение губернатор. 
Также Андрей Никитин считает, 
что нужно продолжать проект 
«Том Сойер Фест». 

– Крайне важный проект по 
вовлечению молодежи в восста-
новление исторических объектов, 

– отметил глава региона.
О перспективах по газификации 

населенных пунктов в муниципали-
тете рассказал первый заместитель 
губернатора Александр Дронов. 
Так, программой предусмотрена 
газификация девяти населённых 
пунктов, пять из них – в 2024 
году: д. Спасское, с. Кончанско-
Суворовское, д. Жаворонково, 
д. Березник, д. Починная Сопка. 
Ещё четырех – в 2026 году, после 
завершения строительства трёх 
межпоселковых газопроводов. 
Это деревни Заполёк, Алёшино, 
Ануфриево, Ровное. В настоящее 
время завершаются работы по 
разработке проектно-сметной 
документации на строительство. 

– Район неплохо работает в рам-
ках социальной газификации, – 
сообщил Александр Дронов.

Заместитель председателя 
правительства Новгородской 
области Анна Тимофеева докла-
дывала о работе по социальным 

направлениям. Она отметила, что 
открытый ранее в районе Центр 
амбулаторной онкологической 
помощи и диспансеризация дают 
значимые результаты: в центр обра-
тилось около 6 тысяч пациентов, 
у 362 выявили заболевание на 1-2 
стадии, когда возможно полное 
выздоровление. В сфере обра-
зования она озвучила проблему 
нехватки мест в общежитиях НовГУ 
им. Ярослава Мудрого. 

– При этом фиксируем очень низ-
кий процент сохранения выпуск-
ников 11 классов. Тем не менее, 
в том году удалось заключить 
30 целевых договоров с детьми, 
которые отбыли учиться в другие 
регионы. Очень рассчитываем, что 
они вернутся работать и жить в 
Боровичский район, – отметила 
Анна Тимофеева.

Губернатор Новгородской 
области Андрей Никитин посе-
тил площадку строящейся дет-
ско-взрослой поликлиники. 
Готовность объекта – 70%.

Поликлиника будет оказывать 
амбулаторно-поликлиническую 
помощь взрослому и детскому насе-
лению Боровичского района и пяти 
близлежащих муниципалитетов – 
Окуловского и Любытинского рай-
онов, Хвойнинского, Мошенского 
и Пестовского округов.

– К подрядчику нет никаких 
замечаний. На всем протяжении 
строительства он нигде не опаз-
дывал, где-то шёл вперёд. Мы 
видим, что остался этап отделки. 
Я думаю, что они закончат в срок, 
может, даже раньше, – отметил 
Андрей Никитин. Также глава реги-
она подчеркнул, что строящееся 
медицинское учреждение будет 
соответствовать всем современ-
ным требованиям и нормативам.

– Проект – московский, одна из 
новейших больниц Москвы была 
сделана по такому проекту. Мы его 
немного адаптировали с учетом 
климатических и других условий. 
Это один из самых современных 
проектов – и по комплектации, 
и по оборудованию. Спасибо 
Правительству и Президенту 
России за поддержку, – сказал 
губернатор.

Напомним, строительство 
ведется по региональной про-
грамме модернизации первич-
ного звена здравоохранения 
нацпроекта «Здравоохранение». 
Поликлиника будет работать шесть 
дней в неделю в две смены, в вос-
кресенье будут работать дежурные 
врачи. Ожидаемое количество 
посещений в смену – 750, в том 
числе 405 взрослых и 345 детей.

Губернатор Андрей Никитин 
посетил Боровичский комби-
нат огнеупоров и встретился 
с гендиректором Николаем 
Новиковым. 

Они обсудили реализацию 
инвестиционных и инноваци-
онных проектов предприятия. В 
этом году продолжится строи-
тельство линии по переработке 
аморфного магнезита в цехе № 
7. Ведется установка современ-
ного гидравлического пресса. 
Завершается установка турбоге-
нератора, продолжается масштаб-
ное техническое перевооружение 
литейного участка. Гендиректор 
также рассказал главе региона 
о контрольных цифрах итогов 
работы комбината, отметив, что 
есть рост по объемам отгрузки в 
денежном выражении, по товар-
ному выпуску предприятие доста-
точно уверенно движется вперед.

Николай Новиков поблагодарил 
Андрея Никитина за поддержку 
предприятия правительством 
области. За счет региональной 
и федеральной поддержки БКО 
удалось приобрести новое обо-
рудование. Из средств област-
ного бюджета предприятию была 
компенсирована часть затрат на 
его покупку.

– Сейчас мы занимаемся строи-
тельством первой в районе газо-
вой заправочной станции. Работы 
выполнены на 30%, планируется 
ввести объект в эксплуатацию в 
этом году. Кроме того, проекти-
руем детский развлекательный 
центр, который разместится в 
Ледовом дворце. Место симпатич-
ное. Думаю, в этом году завершим 
экспертизу и приступим к строи-
тельству в 2025 году, – рассказал 
Николай Новиков.

Андрей Никитин обратил его 
внимание на необходимость 
предусмотреть на новой запра-
вочной станции место и для 
электромобилей. 

– Я думаю, что заправка будет 
востребована и для простых авто-
любителей, и для общественного, 
и для муниципального транспорта. 
Это гораздо дешевле и выгоднее, 

– подчеркнул губернатор.
Большую поддержку БКО оказы-

вает Боровичской епархии. В част-
ности, сейчас за счет средств пред-
приятия ведется установка куполов 
Троицкого собора. Центральный 
купол уже установлен, в планах 
до конца этого года – возвести 
еще четыре.

Активно участвует предприятие 
и в благоустройстве города. В этом 
году АО «БКО» приступит к реа-
лизации проекта строительства 
набережной около санатория-про-
филактория, продолжит благоу-
стройство прилегающей террито-
рии и восстановление внутреннего 
пространства усадьбы Неклюдова, 

а также реновацию базы отдыха 
«Пирос». Вскоре начнутся работы 
по реконструкции бывшего зда-
ния полиции, которое комбинат 
выкупил у муниципалитета. 

– Сейчас идет разработка кон-
цепции, наполнения, планируем 
трансформировать здание в совре-
менное пространство. Поскольку 
стоит задача развивать тури-
стическую привлекательность 
Боровичского района, мы про-
вели реконструкцию базы отдыха 
«Пирос» – теперь там современные 
домики, – добавил генеральный 
директор.

Еще одно направление работы 
предприятия с точки зрения 
меценатства – реставрация 
культурных объектов. Большая 
работа ведется в доме-музее 
А.В. Суворова в селе Кончанско-
Суворовское. В планах – благоу-

стройство территории усадьбы, 
принадлежавшей действительному 
статскому советнику Неклюдову. 
Еще один важный момент – вов-
лечение предприятия в образо-
вательный процесс и взаимодей-
ствие с Боровичским техникумом 
строительной индустрии и эконо-
мики. Для стабилизации кадро-
вой политики БКО сотрудничает с 
образовательным учреждением 
в рамках федерального проекта 
«Профессионалитет» и выделит 
учреждению софинансирование 
в размере 20 млн. рублей.

– Хорошая история. Президент 
очень поддерживает эту работу, 
министр просвещения Российской 
Федерации об этом постоянно гово-
рит. Важно, чтобы все программы, 
которые техникум реализует, 
были не пустыми, а решали ваши 
задачи, – подчеркнул губернатор.

В рамках рабочей поездки 
в Боровичский район губер-
натор Новгородской области 
Андрей Никитин посетил одно 
из предприятий, специализи-
рующихся на производстве дет-
ской и подростковой одежды.

История швейного производства 
компании BODO началась в 2009 
году со старого оборудования и 
четырех мастеров. На сегодняш-
ний день в штате работает около 
130 человек. 

Основатель торговой марки 
Надежда Русакова и руководи-
тель производства компании 
Виктория Гришухина провели 
экскурсию для главы региона. 
Показали ему офис, отдел дизайна, 
экспериментальный цех и склад 
готовой продукции.

– В Боровичах была традиция тек-
стильного производства. Здорово, 
что вы эту историю продолжаете, 

– подчеркнул Андрей Никитин.
В настоящее время продук-

ция BODO представлена на мар-
кетплейсах, в крупных торговых 
и локальных сетях по всей стране 

– от Калининграда до Хабаровска, 
отгружается на экспорт в Казахстан 
и Белоруссию. Компания одной 
из первых в городе присоедини-
лась к акции «Своих не бросаем». 
Здесь занимаются пошивом тер-
мобелья, нательного белья для 
солдат, а также балаклав.

губернатором и правительством

Строительство 
боровичской 
поликлиники 

идёт 
опережающими 

темпами

В Боровичском 
районе строят 

первую 
газозаправочную 

станцию

В Боровичах 
продолжают 

традиции 
текстильного 
производства



Живёт в душе печаль, 
как след борьбы немой,
Бессмысленной борьбы
С безжалостной судьбой.

И отцвела Весна,
И юность улетела...
На всём дыханье сна,
И жизнь оцепенела.
Надежд разбитый рой
Снежинками танцует, –
То белою тоской
Зима мой дух врачует.

В поэзии моей не плачу,
не скорблю.
Живёт в душе печаль, 
но я её... люблю.

«Возьми рассудка восемь гран,
Пять лотов травки доброты,
Шесть драхм сердечных минералов,
Семь унций мысли остроты.
Столки всё это камнем веры,
Сквозь сито совести просей,
Терпенья можешь брать без меры,
И каждый день по капле пей».

Пусть ошибаюсь, но хочу я верить,
Что я уже жила, хоть на другой «Земле».
Возможно ль прошлое проверить?
О чём душа могла б поведать мне?

Душа всё та? Она не изменилась?
Иль в небесах спасается от мук?
Во сне летаю с ней. 
 Я запускаю будто
Мотор вращающихся рук.

Не выдумка моя, – я помню, как летала...
Не к Господу ль влекла меня душа?!
Бессмертная душа!
 А мама говорила,
Что это – я расту...
 Пора та отошла...

Я на клубок мотаю нить стихов.
Она тонка... И кто её увидит?!
Прозрачна нить, прозрачен сам клубок.
Но чьё-то сердце обнял поводок...

Стихов наматывая нить,
Готова заглянуть я в бездну.
О, тайна тайн, – ей в мире жить...
Прильну ли к ней, когда исчезну?

Незрима нить, но дни на ней висят.
И нить волшебная в себя их забирает,
И серебристой тенью украшает...
Но встретят ли они
 неравнодушный взгляд?

– Оставайся с Богом, – 
мама говорила,
Уходя из дома и меня крестя.
Под защитой Бога 
и грехов немного:
Знала, Бог всё видит, 
смотрит на меня.
С Боженькой, я знаю, 
плакать мне не надо:
Боженька на фронте 
папу бережёт.
Мне не страшно с Богом,
 пусть враги боятся.
Папа нам напишет,
 и письмо с печатью
Почтальон несёт...
Вот и мама дома.
 Как мы встрече рады!..
В чугунке картошка
 в печке у огня.
Корочку мне хлебца
 мама отломила.
«Щишек» из столовой, 
хлебца принесла.

Письма с фронта – времени скрижали,
Заповедь душевного тепла.

Как тревожно эти письма ждали!
Я, малышка, тоже их ждала.

Смутно детской памяти начало:
Лампа меркнет... 
Будто смотрит мгла...
«Ждём, любимый», – мама дописала
И ручонки контур обвела...

Может, и моя рука спасала? –
В гимнастёрке, к сердцу прилегла
И в боях, у смертного причала,
Талисманом папу сберегла.

Под ногами – мёрзлая осока.
Надо мной – холодная Луна.
Где-то в сердце резко и высоко
Зазвучала памяти струна.

Вспомнилась война – в суровом мраке,
Злой озноб охватывал меня.
Но на мёрзлые дрова атакой
Шли лучинок языки огня.
Побеждал огонь – топилась печка,
Хоть шипели пеною дрова.

Мама рядом, и моё сердечко
Согревали мамины слова:
«Потерпи, родная!
 Скоро, скоро...» –
Улыбались грустные глаза.
И не мне, – войне была укором
На меня упавшая слеза.

Позади болотина с осокой.
Впереди зовущая звезда.
Глаз автобуса мигает по дороге...
И гудят, как гусли, провода.

Есть правда на Земле,
 иль всюду ложь? –
Кто знает?
Что свят мне, –
 кому-то в сердце нож;
Христос, как грешник, умирает...

Обманно зренье на Земле у нас.
За правду тоже люди погибают.
Был Бруно за неё сожжён...
Коперник подтвердил всё ж, умирая:

«Не Солнце движется – Земля...»
На Ней плывём, того не замечая...
Добро иль зло – 
 в ухабинах стезя?
Как разобраться нам,
 ища дорогу к Раю?!

За окном непогода и слякоть,
Ветер, снег вперемешку с дождём.
День тягучий... Так хочется плакать
Над мечтами, в которых живём.

День бесплодный, бесцельный и вялый...
Погружая в саднящую лень,
Бродит бесом в душе одичало
И бросает тоскливую тень.

Мелкий дождь, дым к земле,
 плен ненастья,
Исполинское сито небес...
Тихой сапой крадёт моё счастье
Умирающей Осени бес.

Затонула в сугробах избушка...
Печка топится... пахнет дымком.
Отсвет пламени бьётся на окнах, –
За ночь окна покрылись ледком...

Огонёк, словно сизый бесёнок, 
Бойко пляшет по ярким углям.
Встрепенулся вдруг пепел спросонок,
В жаркой печке взлетев по углам.

Ворошу в прогорающей печке.
Головешка печально дымит...
Кочерга по ней скачет беспечно,
Искры взвились, вновь пламя горит.

А обида бесёнком угарным
Бьётся в сердце... Прогнать бы куда?
Кочергой бы какой? – мне ударить,
Чтоб исчезла она без следа?!

И, как будто, заплакали окна, –
Струйки тихо стекают в лотки.
Всё прозрачней становятся стёкла,
Избавляясь от льдистой тоски.

А не так ли, от тёплого слова
В сердце тает обиды ледок,
И слезами из глаз вытекает
Затаённый в душе холодок?..

Разогрей, рука, холодный карандаш.
Да будет стих лучом весны пронизан...
И если даже он, какой-то ералаш, –
Не будет стержнем невзначай обижен.
Пусть в каждое моё стихотворенье
Вольётся свет надежды и тепла.
Ты, Господи, скажи с благословеньем:
«Да будет...»
 Карандаш ответит:
 «Да! Да! Да!»
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ЛЮБЛЮ женскую поэзию: в ней рас-
крывается женская душа... В числе лю-
бимых поэтесс – боровичанка Сусанна 
Борисовна Лунёва.

О стихотворениях Анны Ахматовой взы-
скательный Александр Блок отозвался сле-
дующим образом: «Ахматова пишет так, 
как будто на неё глядит мужчина, а нуж-
но писать так, как будто на тебя смотрит 
Бог». На Сусанну Лунёву, определённо, смо-
трит Бог, поэтому стихи её чистые, цело-
мудренные... И какая проникновенность!

В старом доме тревожно, темно.
В старом доме – печаль расставанья...
Нищий ветер стучится в окно,
Просит, молит и ждёт подаянья.
Этот «нищий ветер», как бездомная со-

бака или брошенный ребёнок, перепол-
няют меня жалостью!

За десятилетия подвижничества в поэ-

В канун Нового, 2024 года извест-
ная боровичская поэтесса Сусанна 
Борисовна Лунёва выпустила в свет 
книгу стихов «По слову Господа». 
Этот сборник содержит стихи 
разных лет. Её стихи – это насто-
ящая поэзия, где есть поэтическая 
мысль, изящество формы и бога-
тый язык, где через постижение ду-
ховных ценностей православия мы 
чувствуем любовь автора к Богу, 
к человеку, к окружающему миру. 

Книга создана по благословению и 
при поддержке владыки Ефрема, епи-
скопа Боровичского и Пестовского.

Представляем вам стихи из этой 
книги.

Слово – автору!

Дудочка-жалейка
(О стихах Сусанны Лунёвой)

зии Лунёва в совершенстве овладела при-
ёмами стихосложения. В её активе рондо 
и рондели, верлибры и изящные трио-
леты... Она осилила венок сонетов, что 
требует совсем уж изощрённой техники.

Особое место в её лирике занимают ду-
ховные стихи. Сусанна Борисовна – глу-
боко верующая, православная, воцерков-
лённая прихожанка. Несколько её книг 
вышли по благословению владыки Ефрема, 
епископа Боровичского и Пестовского.

Я был достаточно знаком с поэзией ду-
ховного содержания. Её немного, и она 
не отложилась в памяти сердца. Стихи 

Сусанны Лунёвой – откладываются. Вот 
один из них, запомнившийся мне со вто-
рого прочтения:

Есть тихий час пред утреннею службой.
Дверь отперта, лампады будят храм,
И смотрит, отгоняя мрак недужный,
Святые лики из старинных рам.
А возле них, как тихое журчанье, –
Моленье, осенённое крестом.
Блажен, кто верует... К нему в молчанье
Нисходит дух, дарованный Христом.
Сусанна Борисовна – образец скром-

ности. Она не из тех, кто любит стоять на 
сцене в свете «юпитеров», благосклонно 

внимая рукоплесканиям публики... Кто 
носится со своим «Я» по городу... Она жа-
ждет иного: понимания. Об этом следую-
щее трогательное стихотворение:

Заиграла дудочка-жалейка...
Неспроста она так названа.
Бередит мне сердце: «Пожалей-ка!
Я весной грущу, грущу одна...»
Засвистала дудочка, как птица,
Жалобно и тоненько поёт.
И печаль без устали струится, 
И кого-то дудочка зовёт...
Дудочка-жалейка – муза Сусанны Лунёвой 

– зовёт читателей приобщиться, кто не 
приобщился, к её творениям, порой ше-
роховатым, порой появившимся «по слу-
чаю», но всегда искренним и светлым, без 
малейшей фальши.

Евгений ДЕНИСОВ,
член Союза писателей России.

Элегия

«Рецепт счастья»

Хочу я верить

Нить стихов

Воспоминание

Фронтовые 
письма

Памяти струна

Есть правда 
на земле...

Плен ненастья

Затонула в сугробах 
избушка

«Да будет...»
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Игорь Валерьевич окончил 
Волокскую школу в 2009 году и 
после окончания ПТУ № 18, где 
получил специальности сварщика 
и каменщика, работал в карьере 
«Окладнево» комбината огнеупо-
ров. Ещё школьником он садился за 
рычаги трактора, учился вождению 
у своего отца Валерия Фёдоровича.

Затем Игорь пошёл служить в 
армию – попал в танковые войска 
в Каменку Ленинградской обла-
сти. Зарекомендовал себя умелым 
водителем, был включён в экипаж 
вместе с двумя контрактниками из 
Мурманской области для выступле-
ния в «Танковом биатлоне». Сначала 
парни победили в соревнованиях 
между военными округами и доби-
лись права участвовать в междуна-
родном этапе. Поэтому на плечи 
нашего земляка легла большая 
ответственность, ведь за каждую 
страну выступал только один экипаж. 

Преодоление ям, минного поля, 
прыжки с трамплинов, быстрый и 

УЧАСТНИКИ творческих кол-
лективов Дома народного твор-
чества вступили в ряды россий-
ского движения детей и молодёжи 
«Движение первых», которое 
набирает обороты. Сертификат, 
подтверждающий создание первич-
ного отделения Общероссийского 
общественно-государственного 
движения детей и молодежи, дирек-
тору Дома народного творчества 
вручила заместитель главы рай-
онной администрации Светлана 
Гетманова. Она отметила, что 
каждый из участников найдет в 
«Движении первых» что-то своё, 
главное – быть активным, кре-
ативным и всегда идти вперед!

Онлайн-встреча на информа-
ционно-коммуникационной плат-
форме «Сферум» дала возможность 
преодолеть немалое расстоя-
ние между школами – 1058 км. 
В приветственном слове Елена 
Аноприева – директор школы 
МБОУ «Вязовская СОШ» рассказала 
о традициях школы, подчеркнула 
важность сотрудничества и взаи-
мопонимания между взрослыми 
и детьми разных регионов, силу 
единства нашей Родины – России. 

МБОУ «Вязовская СОШ» – школа 
небольшая, всего 45 учеников. 
Ребята так же, как и боровичане, 
участники «Движения первых», 
активно работают по многим 
направлениям, принимают уча-
стие в волонтёрской деятельности, 
помогают участникам СВО – на 
уроках технологии изготавли-
вают блиндажные свечи и плетут 
маскировочные сети. Коллективы 
школ представили фильмы об 
учреждениях, сопроводили их 
своими комментариями.

Самый интересный момент 
встречи – общение детей. Ребята 
рассказывали о себе, своей школе 
и задавали друг другу вопросы. 
Яркий флешмоб под песню Шамана 

Страницу подготовила Антонина ШУРЫГИНА

Дружба – 
важный ресурс!

Адаптированная школа № 1 г. Боровичи 
начала прямое сотрудничество с МБОУ «Вязовская 
СОШ» Прохоровского района Белгородской области

«Я – русский!» вдохновил всех 
участников встречи.

Теперь планируется целый 
комплекс мероприятий, направ-
ленных на укрепление друже-
ских связей между учащимися 
из Новгородской и Белгородской 
областей: совместные акции, кон-
курсы, идеи поддержки героев 
и участников специальной воен-
ной операции и многое другое. 
Педагоги в дальнейшем поде-
лятся опытом, подробно обсудят 
подходы к обучению и воспита-
нию, обеспечению безопасности 
учебного процесса.

– Мы уверены, что впереди 
– долгие годы плодотворного 
сотрудничества между нашими 
школами. Первый шаг в этом 
направлении уже сделан, есть 
желание работать, делиться зна-
ниями и наработками, – считают 
в коллективе АШ № 1 и пригла-
шают к сотрудничеству школы 
разных регионов нашей необъ-
ятной страны.

Встреча оставила неизгладимые 
впечатления и огромное желание 
творить, побеждать, достигать 
новых высот, дружить и изучать 
свою огромную Родину – Россию!

Встреча с героем
В МАОУ СОШ д. Волок состоялась встреча учащихся 

с командиром танкового батальона в зоне СВО 
Игорем Артемьевым

точный разворот на виражах – всё 
это продемонстрировал меха-
ник-водитель, а меткое поражение 
мишеней обеспечили наводчик и 
командир. Российская команда стала 
чемпионом в первом «Танковом 
биатлоне», прошедшем в 2013 году. 
Игорь получил множество наград 
из рук министра обороны ВС РФ 
Сергея Шойгу. 

В 2014 году он становится кур-
сантом Московского высшего 
общевойскового командного 
училища. В 2016 году – участвует 
в Параде Победы на Красной пло-
щади. 15 декабря 2018 года, после 
окончания Московского высшего 
общевойскового командного учи-
лища, получает офицерское звание, 
а летом 2021 года его назначают 
главным тренером Центрального 
военного округа по «Танковому 
биатлону», где его команда стано-
вится победителем соревнований. 

В апреле 2022 года в составе 
своего подразделения Игорь 

убывает для выполнения специ-
альных военных задач на Украину. 
Указом Президента Российской 
Федерации от 12 июля 2022 года 
Артемьев Игорь Валерьевич 
награждён медалью «За отвагу», а 
также Благодарностью за образцо-
вое выполнение боевых заданий 
командования. 19 июля 2023 года 
особым порядком он награждён 
орденом Мужества. 8 сентября 
2023 года приказом министра 
обороны РФ ему досрочно при-
своено звание – капитан.

22 сентября 2023 года Игорь 
Артемьев назначен на должность 
командира танкового батальона 
239 танкового полка 90-й танковой 
дивизии. Школа гордится такими 
выпускниками, а Боровичский 
муниципальный район – такими 
героями!

Будь с нами – будь первым!
Ещё одно учреждение культуры Боровичского района 

присоединилось к «Движению первых»
 – Вступление в российское дви-

жение – это вступление в боль-
шую семью. У нас есть топовые 
коллективы, которые благодаря 
активностям «Движения» рас-
кроются еще больше, – проком-
ментировал руководитель ДНТ 
Владимир Вербило.

Следует отметить, что в Доме 

народного творчества возрождают 
и поддерживают народные тради-
ции нашей земли. Дети и взрос-
лые развивают свои способности 
в хореографических и вокаль-
ных коллективах, театре юного 
зрителя, клубах по интересам и 
мастер-классах. Члены созданного 
здесь объединения «Волонтеры 

КИТ» зарекомендовали себя 
активными добровольцами: они 
помогают в проведении городских 
мероприятий, проводят социально 
значимые акции.

 Приветствуя участников дви-
жения, председатель комитета 
культуры Оксана Александрова 
поблагодарила администрацию 

района и «Движение первых» за 
всестороннюю поддержку во всех 
начинаниях. Участвуя в «Движении», 
каждый может выбрать для себя, 
как ему двигаться дальше. Для тех, 
кто находится в рядах «Движения 
первых», открывается большой 
спектр возможностей по каждому 
из 12 направлений, что позволит 
найти себя, получить больше навы-
ков, знаний и продвинуть себя 
как человека и профессионала 
в сфере культуры и искусства.

Завершилось торжественное 
мероприятие небольшим кон-
цертом творческих коллективов 
Дома народного творчества и 
общим фото.



В рамках нового пилотного проекта 
для молодых семей в Новгородской 
области будут строить дома и дет-
ские площадки. Они также смогут 
решить свой жилищный вопрос с 
помощью специального сертифи-
ката. Информация об этом про-
звучала на встрече губернатора 
Новгородской области Андрея 
Никитина с жителями Боровичского, 
Валдайского и Старорусского рай-
онов. Напомним, эти муниципали-
теты принимают участие в пилотном 
проекте «Рождаемость», который 
инициирован Президентом России 
Владимиром Путиным.

Цель проекта «Рождаемость» – 
изучить условия жизни в малых 
городах и на сельских террито-
риях, чтобы создать для молодых 
людей комфортные условия, кото-
рые позволят им вступать в брак и 
принимать решение о рождении 
детей. Ранее жители пилотных 
территорий уже приняли уча-
стие в стратегических сессиях и 
социальных опросах, касающихся 
вопросов демографии.

– Есть очень важное поручение 
Президента – пилот по увеличению 
рождаемости в малых городах с 
населением до 50 тысяч чело-
век. Президент и Правительство 
РФ определили три региона – 
Новгородскую, Пензенскую и 
Тамбовскую области. Территории 
разные, но у всех схожая ситуация, 
так называемая «демографическая 
зима». Мы выбрали три района 
для того, чтобы попытаться реа-
лизовать новые меры поддержки 
и сделать так, чтобы на этих терри-
ториях было удобно и комфортно 
создавать семьи и рожать детей. 
По результатам апробации этого 
проекта Президент будет прини-
мать решение о распространении 
его на другие малые города страны, 

– отметил Андрей Никитин.
По словам глав муниципаль-

ных образований, участвующих в 
проекте, жители восприняли его 
позитивно, особенно молодые 
люди. Все пожелания, замечания 
и предложения, озвученные на 
стратегических сессиях, зафикси-
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Поддержка молодых семей
В трёх районах молодым и многодетным семьям 

будут вручаться жилищные сертификаты
рованы, утверждены в паспортах 
проекта и уже реализуются муни-
ципальной властью совместно с 
региональным правительством.

Главный запрос жителей всех трёх 
районов – строительство нового 
жилья. Это станет одним из при-
оритетных направлений реализа-
ции проекта. В Старой Руссе в этом 
году построят первый за послед-
ние десять лет многоквартирный 
дом на 50 квартир на ул. Чапаева. 
Затем начнется строительство в 
одном из микрорайонов по ул. 
Якутских Стрелков. В Боровичах в 
этом году начнут возводить один 
из трёх новых домов, которые 
появятся на ул. Вельгийской и в 
пер. Кирпичном. В Валдае – дом 
на 40 квартир по ул. Ленина. Это 
позволит семьям улучшить свои 
жилищные условия.

По словам министра строи-
тельства, архитектуры и имуще-
ственных отношений региона 
Амира Сафина, уже определен 
перечень подрядчиков, которые 
хотели бы поучаствовать в этой 
работе, земельные участки под 
застройку утверждены.

– Министерство строительства 
со своей стороны окажет макси-
мальное содействие по сокраще-
нию сроков выдачи разрешений 
на ввод объектов в эксплуатацию, 
в вопросах, связанных с присое-
динениями участков к коммуни-
кациям. Горожане смогут начать 
приобретать жилье уже на стадии, 

когда мы выдадим разрешение 
на строительство, – рассказал 
Амир Сафин.

Глава Валдайского района Юрий 
Стадэ обратился к губернатору с 
просьбой поддержать инициативу 
о выдаче жилищных сертифика-
тов старорусским, валдайским 
и боровичским семьям, участву-
ющим в пилотном проекте. При 
рождении первенца – на сумму 
350 тысяч рублей, четвертого и 
последующих детей – 800 тысяч 
рублей. Сертификаты можно будет 
использовать на приобретение 
квартир не только в новых домах, 
но и на вторичном рынке. 

Андрей Никитин эту идею под-
держал. Безусловно, для развития 
жилищной инфраструктуры важно 
и благоустройство дворов и зон 
отдыха для детей. В связи с этим в 
Боровичах в этом году будет уста-
новлено три детских спортивно- 
игровых площадки в разных частях 
города – на ул. Ботанической, в 
парке 30-летия Октября и на ул. 
Вышневолоцкой. В общей слож-
ности на этих территориях про-
живают более пяти тысяч детей. 
Три площадки построят в Валдае 

– на улицах Крупской, Молодежной 
и Песчаной. Столько же – в отда-
ленных от центра микрорайонах 
Старой Руссы – на ул. Некрасова, в 
микрорайонах Городок и Дубовицы. 
Главы муниципалитетов отметили, 
что места для новых детских игровых 
площадок выбрали сами жители.

На церемонии освящения 
присутствовали почетные гости 

– зам. главы районной админи-
страции Ирина Странникова, 
руководитель комитета образо-
вания Светлана Нечаева, а также 
директор учебного заведения 
Елена Александрова, педагоги 
и учащиеся школы. 

Его Высокопреосвященство 
поздравил всех с открытием 
красивого, современного зда-
ния школы, поблагодарил всех, 
кто вложил душу и сердце, труд 
и средства в ее строительство 
и подчеркнул, что на Руси тра-
диционно любое доброе дело 
начиналось с молитвы. Обращаясь 
к ребятам, он также отметил, 
что совершенный молебен на 
их освящение совершается для 
того, чтобы они хорошо учились 
и стали великими, учеными 
людьми! 

Многая лета новой школе!
Преосвященнейший Ефрем – епископ 
Боровичский и Пестовский совершил чин 
Великого освящения нового здания 
1-й средней школы в микрорайоне Мстинский.

В завершение чина освяще-
ния школы священник окропил 
святой водой всех присутству-
ющих, а также учебные классы, 
столовую и все подсобные поме-
щения, чтобы с благословения 
божьего эта школа была местом 
радостной жизни, училищем 
добродетели, местом, где дети 
будут развиваться и совершать 
свои первые важные жизненные 
шаги, а директору, всем препо-
давателям и сотрудникам школы 
пожелал помощи Божией в их 
нелёгком труде, мира и вза-
имопонимания в преподава-
тельском коллективе и добрых 
отношений между учителями и 
учащимися.

Владыка Ефрем преподнес в 
дар школе иконы и православ-
ные книги, выразив глубокую 
признательность и духовную 
радость всем присутствующим.
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